



Konorable Cámara de Diputados Provincia do Buenos Aires

Diputada
Vicepresidencia II
H.C. Diputados Pda, de Bs. As.

PROYECTO DE RESOLUCION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo las 2º Jornadas Regionales sobre "Valorización de productos agroalimentarios con Identidad Territorial" y del IV Seminario Taller de la Red SIAL Argentina, que se celebrará el 19 y 20 de agosto del 2010, en la sede de la Bolsa de Cereales y Productos de Bahía Blanca, organizado por el INTA Bordenave, la Red SIAL y la Universidad Nacional del Sur.

NATALIA GRADASOH

Bloque Coatición Cfvica H. Cámera de Diputados Provincia de Buenos Aires MARCEL A. GUIDO

Diputada
Dioque Coelición Cívica



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Bucnos Aires

FUNDAMENTOS

Las 2º Jornadas Regionales sobre "Valorización de productos agroalimentarios con Identidad Territorial" y del IV Seminario Taller de la Red SIAL Argentina, que se celebrará el 19 y 20 de agosto del 2010, en la sede de la Bolsa de Cereales y Productos de Bahía Blanca, organizado por el INTA Bordenave, la Red SIAL y la Universidad Nacional del Sur, tiene por objetivos:

Avanzar en el enriquecimiento de los marcos conceptuales y metodológicos orientados a la identificación y valorización de productos con Identidad Territorial

Promover el intercambio de experiencias relacionadas con proyectos de desarrollo territorial basados en la valorización de productos locales.

La temática que se abordará en dicha jornada es de vital importancia para el desarrollo de las economías de nuestros pueblos del interior de la Provincia y más aun del sudoeste Bonaerense, que hoy se encuentra en el desafío de generar un cambio en su matriz productiva debido al proceso de desertificación que la zona está sufriendo.

Esta situación ha vislumbrado la necesidad de encontrar caminos alternativos y complementarios para el progreso de sus economías, y como todo proceso de cambio su etapa inicial, que no es otra que la de la capacitación, es fundamental para el futuro del proyecto.

Por otra parte, ciertos productos que contienen una fuerte imagen territorial pueden constituir un vector de desarrollo local que va más allá del producto en cuestión. La creación de rutas turísticas específicas (rutas del vino, del café, del queso) constituyen un ejemplo.

En el enfoque del fenómeno alimentario no podemos aislar los factores biológicos de los factores sociales. El acto de comer pone en juego variables de orden diferente: la composición y las características de los alimentos, la salud del consumidor, su identidad cultural, la dinámica de los territorios donde habita, la evolución de las producciones y de los productores agropecuarios, podríamos calificar la alimentación como un «hecho social total», que pone en interacción el conjunto de relaciones sociales.

Desde el punto de vista cultural, los alimentos han sido históricamente un componente esencial en la construcción de las identidades de individuos y sociedades. En el contexto actual, en un mundo sometido a rápidos y profundos procesos de cambio, no es casual que se acentúe la búsqueda de ciertos tipos de alimentos que simbolizan la pertenencia a un lugar, a una sociedad, a una forma de comer. Las identidades alimentarías se hallan en plena efervescencia; ciertos productos estándar se difunden en amplia escala, pero ello tiene, entre otros efectos, que se acentúe la búsqueda de productos y comidas «culturalmente densos». Llámese «mole poblano» en México, «moqueca de peixe» en Brasil, «sancocho» en Colombia o «asado con cuero» en Argentina, tortillas de maíz, «farinha de mandioca», panela, pinol, chicha, chuño, quesos de campo, la evolución de comidas y productos está lejos de responder al modelo simplista de la «globalización» (término no apropiado para uso científico, al menos desde un punto de vista antropológico).





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Creemos fielmente en lo enriquecedor que este tipo de iniciativas es para el desarrollo de nuestros pueblos, y celebramos estas propuestas de trabajo que tienden a buscar una solución colectiva a un problema global como lo es la situación económica y productiva para quienes producen en el sudeste bonaerense.

Por lo expuesto, solicitamos a la Honorable Cámara su voto afirmativo a la presente iniciativa.

Diputada
Bioque/Coelición Cívica
H. Cámara de Diputados Pcia. Bs. As